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新ごみ処理施設基本計画（案）に対するパブリックコメント等の結果について 

 

１ 実施日 

⑴  パブリックコメント 

令和４年１２月２４日（土）から令和５年１月２２日（日）までの３０日間 

⑵  議員協議会 

令和４年１２月２３日（金） 

 

２ 募集方法 

⑴  松塩地区広域施設組合（以下「組合」という。）ホームページ 

⑵  窓口（組合、組合構成市村窓口（松本市環境・地域エネルギー課、塩尻市生活環 

境課、山形村住民課、朝日村建設環境課）） 

 

３ 意見の結果等 

⑴  パブリックコメント 

 ア 提出方法 

 

 

 

 

 

 

 

イ 対応区分及び意見の件数 

ウ 概要及び対応方針 

№ 項目 意見等の概要 組合の考え方 

1 

Ｐ４４ 

 

新たな食肉処理施設ができ

る前に移転策がすすめられ、

出荷先が県外しかない場合、

病畜を受け入れられない懸念

があり、また出荷条件不利に

伴う経営悪化により廃業が進

事業のロードマップは、

今後の動向も踏まえ、建設

地が決定した後に、基本計

画を改定し、公表します。 

当組合は、長野県の畜産

事業について、お答えする

区分 件数 人数 

窓口持参 ０件  ０人  

電子メール １０件  ７人  

郵便 ０件  ０人  

ＦＡＸ １７件  １４人  

合計 ２７件  ２１人  

区分 内容 件数 

ア 反映する意見 意見等の内容を反映し、案を修正したもの ０件 

イ 趣旨同一の意見 意見等の同趣旨の内容が既に案に盛込まれているもの ０件 

ウ 参考とする意見 今後の参考とするもの ０件 

エ 対応が困難な意見 対応が困難なもの ０件 

オ その他 その他の意見 ２７件 

合計 ２７件 
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む恐れがあり、県内生産基盤

の弱体及び県内への安定供給

ができなくなる。 

立場にありません。 

２ 

Ｐ４４ 当ＪＡ管内の畜産酪農家

が、株式会社長野県食肉公社

へ出荷しています。この施設

場所が建設予定地となってい

ますが、現在、ＪＡ全農長

野・長野県が中心となって食

肉公社の移転の検討を進めて

います。新たな食肉処理施設

が完成するまでは現施設を継

続させていただくようお願い

したい。 

３ 

Ｐ４４ 新たな食肉処理施設が完成

するまでは建設を待って頂く

ようお願いしたい。そうしな

ければ長野県の畜産は衰退し

てしまいます。 

他 ２件 

４ 

Ｐ４４ ただでさえ厳しい経営状況

の中、出荷先がなくなってし

まうことは困ってしまうの

で、新たな施設ができるまで

継続させてほしい。 

他 ２件 

５ 

Ｐ４４ 建設候補地でＡ敷地の株式

会社長野県食肉公社は、現在

移転に向けて候補地選定を進

めているところです。食肉処

理施設は、ここまで長野県内

の集約を進めて現在に至る施

設であり、本県の畜産事業を

つかさどる重要なインフラ施

設となっています。そこで、

食肉処理施設を利用する農業

者及び食肉流通業者、ひいて

は県民の食肉流通に混乱を来

たさぬよう、食肉処理施設の

移転の目途が立つまでの間は

建設時期の配慮をお願いしま

す。 

６ 

その他  

全体を通して 

株式会社長野県食肉公社の

社員及び関連事業者の多くは

松本市民です。 

その皆さんの生活を守るた

めにも、新たな食肉処理施設

が出来るまでは現在地での継

続について配慮願いたい。 

７ 
その他  

全体を通して 

現在移転策の検討を進めて

いる所ですが、少なくとも新
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たな食肉処理施設ができるま

では、現在の場所で継続させ

て頂きたい。 

他 ８件 

８ 

その他  

全体を通して 

現在、株式会社長野県食肉

公社の移転策の検討を進めて

いるところですが、少なくと

も、新たな食肉処理施設がで

きるまでは、現在の場所で継

続させて頂きたい。北信に想

定外の負担がかかるような状

況は作らないよう要望しま

す。 

９ 

その他  

全体を通して 

長野県の畜産事業並びに食

肉の流通拠点として、株式会

社長野県食肉公社は、立地・

規模的にも重要な拠点です。

１軒で週１００頭以上の豚を

出荷する施設であり、少なく

とも移転先が明確になり、新

たな処理施設が新設となるま

では現状の施設を利用出来る

よう要請いたします。 

１０ 

その他  

全体を通して 

私達肉牛生産者は日々県内

の消費者の皆様へ提供する牛

肉を生産しております。 

株式会社長野県食肉公社の

移転については関係機関の皆

様が検討を進めていただいて

おりますが、移転場所等が明

確にならない中、日々不安を

感じております。新たな移転

施設の完成となるまでは現状

の場所及び施設の利用をお願

いします。 

１１ 

その他  

全体を通して 

私は、長野県の生乳生産を

担う酪農家です。株式会社長

野県食肉公社は酪農家にとっ

ても重要な施設です。当施設

の内容を垣間見れば移設につ

いては私達も前向きに検討す

べきと考えます。しかし食肉

公社が無くなる事は、県内畜

産農家にとって死活問題で

す。少なくとも移設場所が決

定するまでは現行の場所で事

業の継続を要請します。 

１２ 

その他  

全体を通して 

ごみ処理施設の移設につい

ては当地域にとって必要な事

業と理解します。しかし、移

設予定箇所となっている施設
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（株式会社長野県食肉公社）

は、県内畜産農家が主に出荷

する場所であり、県内外の消

費者へ安心安全な食肉を提供

する主要な施設です。                 

よって、移設箇所について

は改めて一定のご理解をいた

だきたいと願います。また、

我々の質問に対し適切なご返

答及び今後も県内の畜産が守

られるようなご対応を願いま

す。 

１３ 

その他  

全体を通して 

日頃よりＪＡ管内の酪農畜

産振興にご理解とご協力を賜

り厚くお礼申し上げます。 

新たなごみ焼却施設の建設

に伴い、株式会社長野県食肉

公社の移転策の検討を進めて

いるところであります。株式

会社長野県食肉公社の食肉処

理施設は、当諏訪地域の生産

者においても畜産農家と消費

者を繋ぐ流通拠点として非常

に重要な施設のため、少なく

とも新たな食肉処理施設が出

来るまでは、現在の場所で継

続をさせて頂きますよう要望

します。 

１４ 

その他  

全体を通して 

我々養豚生産者は、日々県

民の安全で安心かつ安定した

食生活を支えるため、良質な

豚肉生産に日々努力を重ねて

おります。 

現在、株式会社長野県食肉

公社の移転策の検討を進めて

いるところですが、少なくと

も、新たな食肉処理施設が出

来るまでは、現在の場所で継

続させて頂きたいと切に望み

ます。 

１５ 

その他  

全体を通して 

現在、食肉処理場へ牛豚を

出荷させていただいておりま

す。県内の安全安心な畜産物

を消費者へ届ける大切な施設

であり、他行政で誘致検討の

動きも聞きます。新たな食肉

処理施設が整備されるまで現

在の場所での継続使用をお願

い致します。 
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⑵  議員協議会 

ア  対応区分及び意見の件数 

区分 内容 件数 

ア 反映する意見 意見等の内容を反映し、案を修正するもの ０件 

イ 趣旨同一の意見 意見等の同趣旨の内容が既に案に盛込まれているもの １件 

ウ 参考とする意見 今後の参考とするもの ９件 

エ 対応が困難な意見 対応が困難なもの ０件 

オ その他 その他の意見 ４件 

合計 １４件 

（３人） 

イ  概要及び対応方針 

№ 項目 意見等の概要 組合の考え方 

１ 

Ｐ２８ Ⅲ章 

４ その他の施設等 

⑶ 資源物処理施設 

伐採木や剪定木、落ち葉、

草木、木造建築物の廃材によ

るバイオマスを構成市村から

集め、チップ化して有効な資

源化を行う考えはあるか。 

 

「今のところ考えていな

い」、「今後考えていく」どち

らでしょうか。 

【オ その他】 

この施設は、一般廃棄物

処理施設であるため、これ

らの処理を今のところ考え

ていません。 

 

現在も剪定枝や草葉が持

込まれており、カーボンゼ

ロに向けて活用の検討や研

究が必要と考えています。 

２ 

Ｐ２８ Ⅲ章 

４ その他の施設等 

⑶ 資源物処理施設 

剪定木、落ち葉、草木の活

用を研究して頂きたい。 

【オ その他】 

構成市村とも相談を行い

ます。 

３ 

Ｐ２８ Ⅲ章 

５ 省エネルギー化 

⑴ 建築物の省エネ

ルギー化 

屋上緑化の目的やイメージ

はどのようなものか。 

【ウ 参考とする意見】 

具体的な内容について

は、今後検討を行います。 

４ 

Ｐ２８ Ⅲ章 

５ 省エネルギー化 

⑵ 再生可能エネル

ギーの活用 

太陽光パネルを新たに載せ

て発電を行うとのことだが、

自家消費や売電に使う等の用

途はどのようなものか。 

【ウ 参考とする意見】 

太陽光発電については、

屋根面積が相当大きくなる

ことが予想されるため、設

置できるのではないかと考

えています。  

使い道については、ごみ

焼却による発電と合わせて

施設の電力消費や売電を考

えています。 

５ 

Ｐ２８ Ⅲ章 

５ 省エネルギー化 

⑵ 再生可能エネル

ギーの活用 

太陽光発電による電力量

は、どの程度見込んでいる

か。また、売電先として地域

新電力を考えているか。 

【ウ 参考とする意見】 

電力量については、具体

的な算出を行っていませ

ん。 

構成市村により地域新電

力の立上げが行われる場合

は、電力供給を検討してい

きます。 



6 

６ 

Ｐ３０ Ⅲ章 

６ 環境保全目標の

設定 

⑵ 温室効果ガス 

現在、年間約４．８万ｔの

温室効果ガスが排出されてい

るが、新センターではどのぐ

らいの削減を予定している

か。 

【ウ 参考とする意見】 

具体的な削減量について

の算定は行っておりませ

ん。 

今後、基本設計や要求水

準書と事業を進める中で、

削減量を算定します。 

７ 

Ｐ３８ Ⅲ章 

９ 灰の減量策 

⑶ 灰溶融について 

地元の山田町会からは、溶

融炉を希望する声もあった

が、溶融スラグの使い道の困

難な点やＣＯ２削減の観点から

遠のくことから溶融炉を付け

ないことは良かったと思う。 

山田町会への説明は、ぜひ

お願いしたい。 

【ウ 参考とする意見】 

地元の山田町会へ説明を

行います。 

８ 

Ｐ４２ Ⅲ章 

１１ 地域振興 

⑴  余熱利用施設

（ラーラ松本） 

「ラーラ松本の在り方につ

いて検討する。」と記載されて

いるが、改築や改装を行う等

の具体的な検討はどのような

状況か。 

【ウ 参考とする意見】 

来年度に、在り方検討会

の立上げを検討していま

す。 

また、検討会の立上げに

先立って、施設の劣化度調

査を予定しています。 

９ 

Ｐ４３ Ⅲ章 

１２ 財源計画 

⑴ 概算事業費の算

出 

建設費については幅があ

る。この中には管理棟などと

記載がある、リサイクルセン

ターの管理棟のことか。 

【イ 趣旨同一の意見】 

管理棟については、関連

する可燃ごみ施設や破砕ご

み施設、プラスチック処理

施設のこれらを管理する施

設です。 

１０ 

Ｐ４３ Ⅲ章 

１２ 財源計画 

⑴ 概算事業費の算

出 

耐震等の問題もあるかとは

思うが、成るべく使えるもの

は使うようにお願いしたい。

現在の焼却炉は４５０ｔ/日で

建設当時２４０億円程度だと

思っている。新しい炉は、一

回り小さくなるが、水害等の

嵩上げ工事等があり、工事費

が高くなると考えられる。 

建設費をなるべく抑えるよ

うにお願いしたい。 

【ウ 参考とする意見】 

予算規模については、基

本プランが固まっていない

状態でメーカーへのアンケ

ートを行った結果です。 

今後、基本設計や要求水

準書と事業が進むにつれ

て、徐々に正確な工事費を

算出していきます。 

１１ 

Ｐ４４ Ⅲ章 

１３ 建設地・施設

配置計画・跡地利用

計画 

⑶ 今後の予定 

現在の管理棟も建直しとい

うことか。 

【ウ 参考とする意見】 

管理棟については、敷地

によって跡地利用が変わっ

てきます。 

建設地が決定した後に跡

地利用で公表します。 

１２ 

Ｐ４４ Ⅲ章 

１３ 建設地・施設

配置計画・跡地利用

計画 

⑶ 今後の予定 

現在焼却している紙おむつ

の再生について研究をお願い

したい。 

新施設に合わせて搭載はで

きないか。 

【ウ 参考とする意見】 

松本市の研究も含め、組

合として対応ができるかを

構成市村とも連携しながら

検討していきます。 

メーカーからは、再生が
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難しいと聞いています。 

処理に相当な努力が必要

となるため、情報共有や協

力しながら検討を行ってい

きます。 

１３ 

Ｐ４４ Ⅲ章 

１３ 建設地・施設

配置計画・跡地利用

計画 

⑵ 建設地の選定 

Ａ敷地についての移転経過

はどのような状況か。 

【オ その他】 

昨年度より、食肉公社へ

移転を求めています。 

この公社の主体は全農で

あり、強く働きかけを行っ

ています。 

長野県とも移転に向けた

合意はしており、営みを進

めています。 

県内の市町村へ候補地調

査を行った結果では、麻績

村が手を挙げています。麻

績村を主軸に検討するよう

に考えていますが、なかな

か進まない現状にありま

す。 

我々としては、せっかく

手を挙げており、地元の皆

さんも了承している場所で

決めていただき、できるだ

け早く移転し、Ａ敷地に建

設したいと強く思っていま

す。 

１４ 

全般 この計画（案）には、地元

町会の要望が盛り込まれてい

るか。 

【オ その他】 

地元からの要望は、全て

網羅されています。 

 


